

BMHS – Gewerkschaft

der Lehrerinnen und Lehrer an berufsbildenden mittleren und höheren Schulen

1080 Wien, Strozzigasse 2/4. Stock Mail: office.bmhs@goed.at Tel: 01/ 533 63 35, Fax: 01/402 35 24 ZVR-Nr. :576439352 www.oegb.at/datenschutz

Aushang

An die Gewerkschaftlichen Betriebsausschüsse und Gewerkschaftlichen Vertrauenspersonen im Bereich der humanberuflichen Schulen in Österreich

> Wien, 22. Jänner 2019 Ga/Eß/26/19

Erlass des BMBWF: Gegenstandskombinationen in der Prüfungsordnung – **Hinweis zur Auslegung**

Sehr geehrte Frau Kollegin! Sehr geehrter Herr Kollege!

In der Prüfungsordnung BMHS (zuletzt geändert mit BGBI II 231/2018) wird in mehreren Bestimmungen hinsichtlich der Bekanntmachung von Gegenstandskombinationen festgelegt, dass die Schulleitung "...... alle geeigneten Gegenstandskombinationen durch Anschlag in der Schule bekannt zu machen (hat)".

Die BMHS-Gewerkschaft hat in ihrer Stellungnahme vom 19. Juni 2018 bereits gefordert, dass das Wort "alle" zu streichen ist, da dadurch natürlich eine Unzahl von Kombinationsmöglichkeiten eröffnet wird.

Der Dienstgeber hat unsere Forderung leider nicht umgesetzt und die Prüfungsordnung wurde in der ursprünglichen Form am 31. August 2018 veröffentlicht.

Auf Grund unseres weiter beharrlichen Einforderns einer realistisch machbaren Lösung hat der Dienstgeber am 31. Oktober 2018 einen Erlass mit einem zentralen Hinweis zur Auslegung an die nachgeordneten Dienststellen übermittelt:

"Um zu verhindern, dass Schulleitungen ALLE Gegenstandskombinationen ermöglichen, wird ausdrücklich darauf hingewiesen, dass es sich um ALLE GEEIGNETEN Kombinationen handeln muss – was zu einer (erheblichen) Einschränkung an Kombinationsmöglichkeiten führt, die Anzahl aber auch nicht auf eine einzige Möglichkeit reduziert! Die Festlegung der Gegenstandskombinationen durch die Schulleitung hat daher mit Augenmaß zu erfolgen und basiert immer auf Grundlage der pädagogisch-inhaltlichen Eignung der Gegenstandskombinationen!

Bei Bedarf können wir gerne das Schreiben des bm:bwf übermitteln.

Mit gewerkschaftlichen Grüßen

Mag. Roland Gangl

Vorsitzender